# es noticia...

MARTA VIVAS MARTÍN

Veterinaria

El pasado mes de junio se confirmó un nuevo caso de rabia en Ceuta (donde no se presentaban casos desde el año 2012) tratándose de un cachorro procedente de Marruecos.

Según las declaraciones del responsable del animal "al no poderse hacer cargo del mismo" lo llevó a una protectora de la ciudad, lugar donde transcurrido un período de dos semanas comenzó a desarrollar síntomas de rabia y mordió a varias personas y a otros perros.

### Declaran el nivel de alerta 1 por el caso de rabia en Ceuta

El pasado 27 de junio, era el consejero de Sanidad del Gobierno de Ceuta, quien anunció (tras la confirmación del virus por el Instituto de Salud Carlos III, Laboratorio Nacional de Referencia (Majadahonda, Madrid)) la activación del nivel de alerta 1 del 'Plan de contingencia para el control de la rabia en animales domésticos en España' durante 6 meses.

El nivel de alerta 1 se activa cuando se confirma un caso de rabia con posibilidad de transmisión autóctona e implica, entre otras, la delimitación de áreas del brote, el refuerzo de la vigilancia y medidas de control en fronteras, así como de animales vagabundos, y el establecimiento de la

# Nuevo caso de rabia en España

vacunación obligatoria si no lo había. En este caso, siguiendo el Plan de Contingencia se llevó a cabo una investigación de trazabilidad sobre los animales y personas (un total de 36) que estuvieron en contacto con el animal, se reforzaron los controles fronterizos con Marruecos así como los portuarios y se iniciaron controles internos de perros vagabundos sin identificar en Ceuta.

Desde el Colegio Oficial de Veterinarios de Ceuta, se procedió a ampliar la campaña gratuita de vacunación contra la rabia en perros, gatos y hurones, medida encaminada a la prevención de la enfermedad. Otras medidas llevadas a cabo en la ciudad fueron la suspensión cautelar de concursos, certámenes y/o actividad cinegética que supusiera la concentración de animales susceptibles de rabia y la realización de campañas informativas.

### La vacunación a nivel nacional debe ser obligatoria

Actualmente en nuestro país, no existe un criterio unánime para establecer la misma pauta vacunal frente a la rabia, si bien es cierto que ciudades como Ceuta y Melilla tienen mayor

probabilidad de presentar esporádicamente casos en perros debido a la permeabilidad que existe en sus fronteras con Marruecos (donde esta enfermedad sigue presente), las demás comunidades autónomas también tienen riesgo ya que existe la posibilidad de importación a la Península, además esta posibilidad se ha incrementado en los últimos años debido al aumento del flujo de personas a través del Estrecho de Gibraltar y de la libre circulación por la Unión Europea. Desde el Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz se llama a la responsabilidad de **todos** los veterinarios para que en las comunidades autónomas donde fueron transferidas las competencias sanitarias y las cuales retiraron la obligatoriedad (Cataluña, País Vasco y Galicia) de la vacunación antirrábica sean conscientes del peligro que entraña un solo caso de rabia. La entidad colegial pacense ha manifestado su acuerdo con establecer un programa de pautas vacunales homogéneo en todo el país.



# El asesoramiento del profesional veterinario es primordial

Las campañas de defensa, educación y concienciación son muy importantes para toda la población, en especial para que los turistas que realicen viajes a nuestro país y al resto de la UE desde zonas endémicas. En estos casos, la población debería abstenerse de viajar con perros y demás mascotas (gatos, hurones...) que no cumplan los requisitos sanitarios exigidos.

## La responsabilidad es cosa de todos.

La confirmación de este positivo en rabia, supone el primer caso de la enfermedad que tiene lugar en Ceuta en los últimos 7 años (desde el año 2012), aunque en esa ocasión ocurrió con un perro callejero. Melilla declaró el último foco en marzo de 2017. Cada año, el **28 de septiembre**, la comunidad internacional se reúne para promover la lucha contra la rabia. El Día Mundial de Lucha contra la Rabia representa una jornada de acción y sensibilización que este año lleva el lema "Rabia: Vacunar para eliminar"



# Rabies, countries or areas at risk | No ride | Dow Mail | Dow Mail | High years |

The boundaries and names shown and the designations used on this map do not imply the expression of any opinion whatsoever on the part of the World Health Organization concerning the legal status of any country, territory, city or area or of its authorities, or concerning the delimitation of its frontiers or boundaries. Dotted and dashed lines on maps represent approximate border lines for which there may not yet be full agreement.

Data Source: WHO Control of Neglected Tropical Diseases (NTD) Map Production: Health Statistics and Information Systems (HSI) World Health Organization

